

Liebe Kundinnen und Kunden!

Ein Jahr mit herausforderndem Wetter neigt sich dem Ende zu. Viele Gemüsesorten haben uns eine reiche Ernte beschert, aber wie in jeder Saison gab es ein paar Ausnahmen.

Dem Kohl zum Beispiel war es im Juli zu heiß, er ist sehr klein geblieben. Den Süßkartoffeln wiederum war es im Juni zu nass, auch sie blieben klein und von 8000 Pflanzen konnten wir keine 300kg Ernten. Dafür sind die Herbstmöhren richtig toll gewachsen und wir konnten die Lager üppig füllen.

Im Gewächshaus konnten wir prächtige Tomaten ernten und uns an den vielen Farben und Formen erfreuen.

Jetzt über Winter ernten wir Salate, Kohlrabi und Fenchel im Gewächshaus. Von draußen kommt jetzt noch Grünkohl, Wirsing, Lauch Feldsalat, Topinambur und Spinat.

FiORAMiRA- Die Gärtnerei blüht auf

Meine Frau Mira ist seit dem Sommer am planen und vorbereiten um ab dem Frühjahr 2026 einen neuen Betriebszweig zu eröffnen – Schnittblumen, angebaut nach den Leitlinien der Slowflowerbewegung Deutschland. Das heißt nachhaltig, saisonal und ökologisch, in unserem Fall selbstverständlich biologisch-dynamisch.

Auf dem Acker vor unserem Haus entsteht ein Blumenfeld, auf dem Sträuße aus über 50 verschiedenen Sorten gepflückt werden können. Hier kann man sich eine kleine Auszeit gönnen, zwischen den Blüten spazieren und sich ein Bündel Freude nach Hause holen. Ein Blumenstand wird aufgebaut, an dem es Sträuße zu kaufen gibt und auch auf unseren Märkten wird viel Blühendes zu finden sein.

Wir freuen uns darauf, in die Welt der Blumen einzutauchen!

Bergs Hofladen, Markthalle Basel

Vor etwas mehr als zehn Jahren konnte ich unseren Hofladen in der Markthalle in Basel eröffnen, nun werde ich den Laden weitergeben. Unser langjähriger Ladenleiter Philip Hübner wird das Geschäft übernehmen. Er wird weiterhin unser Gemüse dort verkaufen, ich freue mich auf eine gute Zusammenarbeit und wünsche ihm alles Gute für seinen Laden!

Solawi3Land

Die Solawi konnte eine Vielzahl an Veranstaltungen organisieren. Es wurde Eingekocht, Brotgebacken und Fermentiert wie auch zum Solawi-Dinner eingeladen. Momentan wird gerade an einem neuen Internet-Auftritt gearbeitet. Dieses ehrenamtliche Engagement für die solidarische Gemeinschaft auf dem Hof freut uns sehr! Wer sich hier einbringen will ist immer willkommen!

Mitarbeiter*innen

Unsere langjährige Mitarbeiterin Maya, die bei uns ihre Ausbildung gemacht hatte und die letzten beiden Jahre im Freiland und im Gewächshaus leitend tätig war, zieht es in die Welt hinaus. Wir wünschen ihr alles Gute!

Da sie eine große Lücke hinterlässt und wir momentan nur noch einen Gärtner im Team haben, werde ich wieder die Freiland- und Gewächshausleitung übernehmen.

Zum Glück kann ich außerdem auf ein sehr verlässliches Team langjähriger Mitarbeiter*innen bauen. Neu dazugekommen sind Eva und Alex, die neu in die Landwirtschaft eingestiegen sind und bei uns im Gewächshaus und in der Vermarktung arbeiten. Meine Frau und ich haben uns entschieden mit den beiden eine Hofgemeinschaft aufzubauen, es liegt eine spannende Zeit des Wandels vor uns.

Auch in unserem Betrieb steigen die Personalkosten. Mittlerweile machen sie 50% der Betriebskosten aus. Verstehen Sie mich nicht falsch, meine Mitarbeiter*innen hätten noch viel mehr verdient, sie leisten eine

so wichtige und harte Arbeit, aber es muss am Ende auch Betriebswirtschaftlich gut ausgehen. Mit der neu beschlossenen Mindestlohnerhöhung müssten wir die Preise um 15-20% erhöhen, um das auszugleichen. Ich frage mich wie wir es schaffen können, dass unser Gemüse nicht zum Luxusgut wird...

Gemüseabo/Lieferdienst

Unser Lieferdienst ist eine konstanter, sehr wichtiger Betriebszweig geworden. Wir freuen uns, dass wir auch in diesem Jahr viele Menschen mit unserem Gemüse und einer kleinen aber feinen Auswahl an Naturkostprodukten wöchentlich beliefern können!

Es liegen ein paar Flyer bei, bitte gebt sie an eure Freund*innen, Nachbarn und Bekannten weiter, damit wir im nächsten Jahr wieder ein paar Neue Kund*innen gewinnen können!

In diesem Jahr möchten wir Ihnen eine **Sonderlieferung** am 23.12.24 für Deutschland und Frankreich am Vormittag, und für die Schweiz am Nachmittag anbieten. Sie müssen dafür eine individuelle Bestellung über den Shop aufgeben. Wer den Shop nicht nutzen will, kann sich gerne bei mir per E-Mail melden, oder eine Nachricht auf dem Anrufbeantworter hinterlassen. Bestellschluss ist Freitag, der 20.12.24 um 10 Uhr!

Neu bieten wir auch Gutscheine für alle Verkaufsstellen der Gärtnerei Berg an, die Sie einfach über den Shop bestellen können. Vielleicht eine Idee für ein Weihnachtsgeschenk...?

Danke

Als Abschluss meines Jahresbriefes möchte ich mich gerne bei meiner Frau Mira, meinen Eltern und meiner Familie bedanken. Es ist schön, dass ihr immer hinter mir steht. Auch meine Kinder beim Aufwachsen in der Gärtnerei zu begleiten, erfreut mich sehr.

Auch der Dank an mein gesamtes Team darf nicht fehlen! Eure Verantwortung füreinander und Hilfsbereitschaft untereinander ist einfach großartig, es ist schön, mit euch zusammen zu arbeiten.

Vielen Dank auch an alle Kund*innen und Freund*innen unserer Gärtnerei, die uns immer wieder mit ihrer ehrenamtlichen Hilfe und ihrem besonderen Wissen unterstützen.

In diesem Sinne, wünsche ich Ihnen eine schöne Adventszeit, erholsame Feiertage und einen guten Rutsch ins neue Jahr und hoffe, dass wir uns bald mal wieder persönlich auf dem Hof begegnen können.

Ihr Stefan Berg

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Stefan Berg". It is written in a cursive style with a large, sweeping flourish at the end.